



UNIVERSIDAD DE COSTA RICA

CLIENTELISMO POLÍTICO

Nueva serie "En síntesis" del CIEP-UCR

El Centro de Investigación en Estudios Políticos creó una serie de videos para aclarar conceptos políticos

Mediante una serie de videos que no superen los cuatro minutos y que expliquen los conceptos políticos de forma didáctica y sencilla, el Centro de Investigación y Estudios Políticos de la Universidad de Costa Rica creó una serie de cápsulas llamada "En síntesis", presentado por estudiantes de diferentes carreras de la Universidad de Costa Rica.

¡Prepare su acervo frente a la próxima campaña electoral!

11 AGO 2021 | Sociedad

Aunque no todas las personas tengan interés en la política, es inevitable haber escuchado, así sea en noticiarios o en discusiones sobre política con los entornos más cercanos, las críticas contra cualquier congresista o presidente, al catalogarlas de populistas, de neoliberales, capitalistas, comunistas, entre otros.

¿Pero alguna vez se ha preguntado usted qué significan estos términos?

Como parte de un plan para ir más allá de las campañas electorales presidenciales, legislativas y municipales, así como de los estudios de opinión que realizan tres veces por año sobre la percepción que le generan las autoridades políticas, el Centro de Investigación y Estudios Políticos de la Universidad de Costa Rica (CIEP-UCR) realizó una campaña de videos didácticos llamados "En síntesis".

En ella, se brindan una serie de definiciones de conceptos políticos, y están dirigidas a la formación política de personas jóvenes.

Esta campaña es un trabajo colaborativo entre el equipo de comunicación del CIEP UCR, personas investigadoras y estudiantes con el fin brindarle a la comunidad universitaria definiciones más simples de conceptos políticos para que puedan intervenir en el debate político de manera informada

De acuerdo con la encargada de comunicación del CIEP-UCR, Katheryn Salazar Zeledón, la experiencia fue enriquecedora, ya que el estudiantado se mostró interesado desde el principio, y agregó que, si bien es cierto la carrera predominante del estudiantado fue Ciencias Políticas, también hubo quienes estudiaban Ciencias de la Comunicación Colectiva, Filología e Ingeniería.

Para una de las estudiantes de esta última carrera, Daniella Carranza, la experiencia fue bastante retadora y enriquecedora."Me gustó mucho participar en el programa de 'En síntesis', las personas de ingeniería usualmente no nos exponemos a este tipo de experiencias, por lo que enfrentarme a una cámara y perder el miedo escénico fue nuevo para mí. Se lo recomiendo a cualquier estudiante, pues la universidad nos da las herramientas para desarrollarnos como personas, solo hay que encontrar esas oportunidades, no pensarlo dos veces y tomarlas, porque somos responsables de desenvolver nuestras habilidades en todos los ámbitos posibles. Aunque llegué con miedo y sin saber muy bien a qué me iba a enfrentar, las asistentes de grabación fueron muy pacientes, respetuosas y me hicieron sentir bastante cómoda. Yo creo que académicamente todo lo nuevo que intentemos construye más caminos para conocer mejor nuestras destrezas y eso nos hace prosperar como profesionales, ya que fomenta el trabajo interdisciplinario y enriquece la visión de mundo".

Para el estudiante de Ciencias Políticas, Eduardo Urbina, la oportunidad le permitió por un lado enriquecer su formación estudiantil y política, y por otro lado, aprender nuevos conocimientos sobre modulación y entonación de la voz, tomando en cuenta que las grabaciones fueron al aire libre. "Haber participado en las cápsulas de 'En síntesis' fue sumamente interesante ya que por un lado pude conocer mejor el funcionamiento de los partidos políticos en Costa Rica y permitió de una forma clara, corta, y yo considero que amena, poner en escena desde el CIEP cómo se conforman, funcionan y se crean dichos partidos. Esto considero que es de suma importancia, más aún de frente a un proceso electoral que está relativamente cerca. De igual forma el proceso fue un reto, ya que decidimos grabar al aire libre; la luz y el viento fueron elementos que tuvimos que tomar mucho en consideración y que alargó varias horas el proceso de grabación. A nivel personal me gustó mucho, ya que me hizo sentir parte de un proyecto tan bonito y pude experimentar con mi voz, conocer mejor sobre entonación y la modulación de la misma. Sin más, creo necesario agradecer al equipo de comunicación y al CIEP por el espacio, por la disposición y por abrirme las puertas".

Mientras que la estudiante de Ciencias Políticas y Comunicación Colectiva, Sandra Abea, considera que esta experiencia sirve para aplicar su formación y puede serle útil en un futuro profesional. "Ser parte del proyecto En síntesis es una experiencia gratificante. Tuve la oportunidad de llevar a la práctica las carreras que actualmente estoy cursando: Ciencias Políticas y Comunicación Colectiva a fin de enriquecer mis conocimientos y ponerlos al servicio de las y los demás. 'En síntesis' representa para mí una oportunidad de crecimiento porque me acerca al mundo laboral y me prepara para los retos a futuro. Sin duda alguna, es un proyecto que involucra a la comunidad estudiantil desde un rol protagónico hasta un público meta que busca potenciar la participación política ciudadana de cara a las próximas elecciones."

Por último, el también estudiante de Ciencias Políticas, Andrey Paz, aseguró que este proyecto es una oportunidad para crecer profesionalmente y al mismo tiempo retribuir a la Universidad su formación dejándole productos de calidad académica y que generen interés social

"Ha sido una experiencia muy enriquecedora. Personalmente agradezco al equipo del CIEP encargado de este proyecto, el abrir estos espacios de participación para los y las estudiantes. Creo que es fundamental en nuestro proceso de formación retribuir a la universidad aunque sea un poquito de las oportunidades que nos da. Sin duda la participación en este proyecto ha representado un gran reto, porque es salir de nuestra zona de confort, dirigirnos a un público inmenso y diverso, lo que implica desarrollar la habilidad para generar el interés de las personas, captar su atención, para visualizar el contenido que estamos ofreciendo. Invito a todas las personas estudiantes a que se involucren, que participen en los programas y espacios que desde la universidad, en este caso el CIEP, ponen a disposición para todos y todas."

Los videos están disponibles en YouTube. Los puede observar en el sitio

<https://www.youtube.com/playlist?list=PL1WiGALPDCCikjG857XPUxFNwHKLfs3vC>



[Juan Pablo Rodríguez Campos](#)
Periodista, Oficina de Divulgación e Información
juan.rodriguezcampos@ucr.ac.cr

Etiquetas: [política](#), [elecciones](#), [centro de investigacion en estudios politicas](#).